

Bruno HELLY, *Consécration d'un enclos funéraire à Ennodia Ilias à Larisa (Thessalie)*

Résumé : Dans deux études à paraître, José Luis Garcia Ramón et moi avons proposé de nouvelles interprétations de quelques épiclèses de la déesse thessalienne Ennodia : Ennodia est Κορουταρρα, « celle qui fait grandir », et plus précisément « celle qui dote de nourriture / de croissance », Στροπικά, déesse « aux éclairs », porteuse de lumière, et encore Μυκαικα, « déesse des tombeaux ». Cette interprétation nouvelle de l'épiclèse Μυκαικα apporte un témoignage supplémentaire sur le caractère de déesse protectrice des tombeaux qu'il faut reconnaître à Ennodia. Ce caractère d'Ennodia peut être confirmé encore par la réinterprétation d'une autre inscription thessalienne, la dédicace IG IX 2, 592, de Larisa. L'on peut en effet reconnaître dans ce texte fragmentaire une consécration à Ennodia d'un enclos funéraire et l'on peut y restituer de plus une autre épiclèse de la déesse, épiclèse qu'a fait connaître une dédicace d'Azôros récemment publiée par P. Chrysostomou, pour Ἐννοδία Ἰλιάδι.

Abstract: In two studies currently awaiting publication, José Luis Garcia Ramón and I have proposed new interpretations of some epithets of the Thessalian goddess Ennodia: Ennodia is Κορουταρρα, 'the one who makes grow' and, more precisely, 'the one who provides food', Στροπικά, 'the goddess who carries lightning', and Μυκαικα, 'goddess of the tombs'. This new interpretation of this last epiclesis gives us new evidence on the character of Ennodia as protectress of the tombs. This character of Ennodia can now be confirmed by the reinterpretation of another votive inscription, IG IX 2, 592, from Larisa. It is possible to recognize in this fragmentary inscription the consecration of a funerary enclosure to Ennodia; here we can make the restitution of another epiclesis of Ennodia, an epiclesis which is now seen in a votive inscription coming from Azoros in northern Thessaly and recently published, with the formula Ἐννοδία Ἰλιάδι.